
 
CONSEJO DIRECTIVO 

Reunión - Miércoles 5 de enero de 2025 
 

ACTA Nº9 
 

Siendo las 13:00 h del día de la fecha, se reúnen los integrantes del Consejo 
Directivo del IRNAD UNRN-CONICET por sistema dual, presencial y por llamada 
virtual, con la participación de: 

● Dr. Lucas Alejandro Garibaldi en su carácter de Director del IRNAD. 
● Dr. Javier Puntieri en su carácter de Vicedirector del IRNAD e integrante del 

Consejo Directivo (representante del escalafón Investigadores/as). 
● Dr. Mariano Amoroso en su carácter de integrante del Consejo Directivo 

(representante titular del escalafón Investigadores/as). 
● Dr. Facundo Oddi en su carácter de integrante del Consejo Directivo 

(representante titular del escalafón Investigadores/as). 
● Dra. Ana Clara Carro en su carácter de integrante del Consejo Directivo 

(representante titular del escalafón Personal de apoyo). 
● Ing. Ana Paula Blazina en su carácter de integrante del Consejo Directivo 

(representante suplente del escalafón Personal de apoyo). 
● Ing. Rocío Garcia en su carácter de integrante del Consejo Directivo 

(representante titular del escalafón Becarios/as). 
● Lic. Melina Paez en su carácter de integrante del Consejo Directivo 

(representante suplente del escalafón Becarios/as). 
 
Además, participan integrantes del IRNAD: 

● Dr. Manuel de Paz en su carácter de integrante del escalafón Investigador/a. 
● Dra. Denise Mattioli en su carácter de integrante del escalafón Investigador/a. 
● Dr. Marcos Nacif en su carácter de integrante del escalafón Investigador/a. 
● Téc. Santiago Naón en su carácter de integrante del escalafón Investigador/a. 
● Ing. Martha Riat en su carácter de integrante del escalafón Investigador/a. 
● Dra. Paula Zermoglio en su carácter de integrante del escalafón 

Investigador/a. 
● Dra. Sofía Dominguez en su carácter de integrante del escalafón Personal de 

apoyo. 
● Lic. Dulce Gomez Carella en su carácter de integrante del escalafón Personal 

de apoyo. 
● Lic. Tomás Gonzalez en su carácter de integrante del escalafón Personal de 

apoyo. 
● Lic. Quimei Vigo en su carácter de integrante del escalafón Personal de 

apoyo. 
● Lic. Chantal Carballo en su carácter de becaria de corta estadía en Unidad 

Ejecutora asociada al equipo HPLC. 
● Lic. Facundo Fioroni en su carácter de integrante del escalafón de 

Becarios/as. 
Preside la reunión el Dr. Lucas Alejandro Garibaldi, Director del IRNAD. 

 



 
Temario propuesto 

 
1) Organización de la asistencia por los incendios forestales a habitantes de La 

Comarca (se agregó sobre tablas como primer tema a tratar). 
2) Actualización de fondos: 

● Fondo de Productividad Institucional. 
● Fondo Anual. 
● Fondo Plazo Fijo. 
● Fondo Funcionamiento IRNAD. 
● Fondo PUE. 

3) Aval oficial del CD para uso de logo institucional en Congreso. 
4) Proyecto Inmobiliario en Catedral. ¿Se puede o no hacer un posicionamiento 

desde el instituto en estos casos?. Nota alusiva sobre el tema 
https://almargen.org.ar/2024/11/05/cerro-catedral-patrimonio-inalienable-a-10-
ud-el-metro-cuadrado/. 

5) Limpieza de las oficinas durante el receso estival. 
6) Calendario de próximas reuniones CD. 

 
Desarrollo de la reunión y tratamiento del temario 
 

1) Organización de la asistencia por los incendios forestales a habitantes 
de La Comarca 
El Dr. Mariano Amoroso comenta que el incendio comenzó la tarde del jueves 
30 de enero en la zona de Mallín Ahogado. Hay estudiantes, docentes y 
familiares de la comunidad educativa que están siendo afectados/as.  
Desde el inicio, un grupo de docentes y nodocentes autogestionados 
comenzaron con la asistencia. El edificio de la UNRN cito en Av. San  Martín 
de El Bolsón estuvo abierto durante el fin de semana para acopio y 
distribución de donaciones, también como lugar de conectividad. Desde el 
lunes se comenzó a utilizar camionetas para distribuir de forma directa en la 
zona afectada.  
La colecta de fondos comenzó el domingo 2 de febrero en la cuenta de la  Lic. 
Gabriela Perren, Secretaría de Investigación de la Sede Andina. A partir del 
lunes 3 de febrero la cuenta habilitada para transferencias es la del docente 
Federico Juan Vercelli. Con las donaciones recibidas se están comprando 
insumos y equipamiento necesarios para el combate del fuego. Esto último se 
entrega a modo de préstamo dado que luego será devuelto a la Universidad 
en carácter de donación.  
Además, comentó que algunas de las autoridades de la Sede Andina viajaron 
a El Bolsón el día martes 4 de febrero. Se está pensando cuál será el rol de la 

https://almargen.org.ar/2024/11/05/cerro-catedral-patrimonio-inalienable-a-10-ud-el-metro-cuadrado/
https://almargen.org.ar/2024/11/05/cerro-catedral-patrimonio-inalienable-a-10-ud-el-metro-cuadrado/


 
Universidad. En este sentido, el Dr. Amoroso pregunta cuál será el rol del 
Instituto en el mediano y largo plazo. 
La Lic. Paez hace hincapié en que se necesitan donaciones de borcegos, 
ropa de trabajo, sábanas y medias. A su vez, la Ing. García agrega que el 
ambiente es desolador y que el uso de camionetas facilita la ayuda a la 
comunidad.  
El Lic. González comparte que se realiza la clasificación de ropa y 
próximamente recibirán colchones. La Ing. Blazina agrega que el sistema está 
muy bien organizado ya que cada aula se destina a acopio de diferentes 
insumos.  
El Dr. Amoroso explica que ahora el fuego se desplazó a la zona de montañas 
donde se ubican los refugios, sin embargo continúan focos calientes en las 
zonas quemadas. Esta madrugada se generaron seis nuevos focos en la 
zona de El Pedregoso (entre El Hoyo y Epuyén). También aclara que ahora la 
prioridad es la colecta de donaciones.  
La Ing. Riat destaca que la organización de la asistencia es muy buena y 
pregunta si se está registrando el ingreso y egreso de dinero. El Dr. Amoroso 
confirma que se está llevando un registro adecuado. 
El Dr. Garibaldi propone una jornada de trabajo en reemplazo de la Primera 
Reunión IRNAD para abordar el caso en concreto. La Ing. García está de 
acuerdo en elaborar un informe técnico.  
El Dr. de Paz agrega que sería bueno convocar a otros actores para generar 
una evaluación técnica integral. Consulta si hay posicionamiento de la 
Universidad y cómo se puede impulsar una opinión de peso desde el Instituto. 
El Dr. Amoroso dice que en su opinión existe un posicionamiento de la 
Universidad al tener el edificio abierto y coordinar la asistencia. Solicita 
difundir la campaña de donaciones en las redes sociales del Instituto. 
El Dr. Puntieri consulta si hubo comunicación con instituciones vinculadas 
directamente al combate de incendios, como el SPLIF. El Dr. Amoroso 
responde que formalmente se está trabajando por separado, aunque hay 
colaboración respecto a donaciones y espera que en el mediano plazo se 
genere la sinergia institucional. 
 

2) Actualización de fondos: 
● Fondo Anual. Saldo disponible $9.245,76 del anticipo otorgado en 

noviembre de 2024. 
● Fondo Funcionamiento IRNAD. Saldo disponible $566.218,45. 
● Fondo Plazo Fijo. Saldo disponible $714.893,58. 
Los tres fondos mencionados se destinarán a la cobertura del seguro de la 
camioneta Ranger, para materiales de la división de oficinas en Anasagasti y 
a algún gasto urgente que pueda surgir. 



 
 
 
 

● Fondo de Productividad Institucional. Saldo disponible $1.407.907,74. 
La administración del CCT informó sobre un nuevo fondo “Plazo Fijo STAN y 
de Productividad Institucional” cuyo saldo se confirmará en los próximos días. 
Ambos fondos quedarán como reserva para gastos de urgencia. 

 
● Fondo PUE. Saldo disponible $9.572,65.  
Se comprará alcohol. 
 

3) Aval oficial del CD para uso de logo institucional en Congreso. 
A finales del año pasado, el Lic. Facundo Fioroni solicitó el uso del logo 
institucional ya que junto a la Lic. Micaela Gambino, están participando en la 
organización de la Reunión Argentina de Micología que se realizará en 
Bariloche durante octubre de 2025. Por unanimidad se ratificó la aprobación 
de uso. 

 
A fin de favorecer la organización y garantizar que todos los temas sean 
tratados, se decidió avanzar con los puntos 5 y 6, para luego tratar el punto 4. 

 
5) Calendario de próximas reuniones CD. 

El Dr. Garibaldi enviará una propuesta de calendario para las próximas 
reuniones a integrantes del Consejo Directivo. 
 

6) Limpieza de las oficinas durante el receso estival. 
Durante el receso de verano no hubo servicio de limpieza en la subsede El 
Bolsón, pese a que se solicitó con antelación y se conversó con las personas 
que estarían a cargo.  
Además, al regreso del receso encontraron la presencia de roedores. El Dr. 
Amoroso se comunicó con el dueño del inmueble, con el área de 
Mantenimiento y con la Secretaría General y de Programación. 
Aparentemente, el jueves 6 de febrero estaría viajando el responsable de 
Seguridad e Higiene de la Sede Andina hacia El Bolsón. 

 
4) Proyecto Inmobiliario en Catedral. 

El Dr. de Paz comenta que presentó este tema el año pasado, sin embargo el 
tratamiento sirve para otras temáticas como los incendios activos en la 
actualidad.  
Respecto al proyecto inmobiliario en el Cerro Catedral, destaca que es similar 
al proyecto Perito Moreno en El Bolsón y en diciembre de 2024 logró la 



 
aprobación del plan de construcción orientado a negocios inmobiliarios en 
zonas ambientalmente frágiles. Propone armar un documento sobre temas 
ambientales de interés local con un posicionamiento técnico desde el Instituto. 
El Dr. Garibaldi afirma que le parece bien siempre y cuando sean temáticas 
en las cuales el Instituto tenga injerencia. Para ello, es necesario pensar qué 
temas elegir. Sugiere seleccionar pocos temas y hacerlo bien. Agrega que 
entre la problemática del Cerro Catedral y los incendios en La Comarca, 
prefiere abordar este último. Propone abrir una nueva comisión para trabajar 
de manera sostenida en el tiempo. 
El Dr. Amoroso coincide en elegir los temas de forma estratégica y en los 
cuales se tenga el 100% de idoneidad al respecto. No es un asunto que 
pueda resolverse en dos semanas, es importante hacerlo en grupo y que una 
persona lo lidere. También advierte que luego la sociedad demandará 
posicionamiento frente a otros temas. 
La Dra. Carro comenta que sí se puede tener un posicionamiento, 
considerando que ya se ha hecho previamente. Entiende que lo que se 
discute es qué temas abordar y quiénes pueden y/o estarían interesados/as 
en  analizarlos para pensar cómo, luego, se acompaña, publica y difunde 
desde el instituto. 
El Dr. Garibaldi manifiesta su acuerdo con la Dra. Carro. Agrega que se 
reunió con el Director del IIDYPCA ya que hay una propuesta para realizar 
una campaña de prensa en conjunto sobre “Diversidad cultural y biológica”.  
La Ing. García resalta que hay problemáticas que se repiten como los 
incendios y el desarrollo urbano. Sugiere pensar cuál es el tema en el que se 
puede aportar y buscar financiamiento para llevar adelante la investigación. 
Además, destaca que es importante que genere antecedentes como la 
publicación de artículos científicos. 
El Dr. de Paz está de acuerdo en pensar en qué situaciones se puede 
intervenir y en cuáles no, prestando atención a los temas que se repiten. 
Propone transformar la Primera Reunión IRNAD en el trabajo sobre un 
documento de una problemática en particular que a la vez sirva como 
antecedente.  
Se acuerda abrir dos nuevas comisiones: 1) Incendios forestales, 2) Campaña 
de prensa “Diversidad cultural y biológica” en coproducción con IIDYPCA. 
Para participar, por favor anotarse acá. 
 
Siendo las 14:30 se da por finalizada la reunión. 
 
 
 
 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1iQN7CG4SDmRA1hmHoayFQPKz2WwFeEb9QM3DkTDd8Ag/edit?usp=sharing


 
FIRMAS 
 

  
 

Lucas Garibaldi   Javier Puntieri Facundo Oddi 

 
 

 

Mariano Amoroso Ana Clara Carro  Ana Paula Blazina  

 
 
 

 

 

 

Rocío García Melina Paez  

   

 


